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Sindaco
Osvaldo 
PALAZZINI 
Deleghe alle Infrastrutture,
Urbanistica, Relazioni istituzionali,
Rapporti con le Associazioni

Orgogliosi e sicuri 
di una lenta ma pronta ripresa

Care concittadine, cari concittadini 
abbiamo vissuto tutti, nessuno escluso, un 2020 che non dimenticheremo 
per tutta la vita.
Due importanti fattori hanno contraddistinto questa annata, così contro-

versa e drammatica ed allo stesso tempo così impegnativa e densa di intensità ope-
rativa sotto l’aspetto amministrativo e del personale.
Siamo stati particolarmente in contatto da quel giorno di Carnevale quando la pande-
mia ci ha travolto causando vittime e molti contagi. Il mese di marzo rimarrà scolpito 
nella nostra mente come un ricordo indelebile, quasi impotenti di fronte al destino 
malvagio. In diverse occasioni, il 31 marzo, durante le celebrazioni del 25 Aprile, del 2 
Giugno e del primo Novembre con il Parroco si sono ricordate le persone che ci hanno  
lasciato e purtroppo, soprattutto per i loro cari, il vuoto che non verrà mai colmato.
Orgogliosi, come sottolineavo all’inizio del redazionale, per il pregevole comporta-
mento e per il rispetto delle regole assunto dalla nostra comunità che con grande 
collaborazione e grande senso di abnegazione ha contribuito ad arginare il contagio, 
sia in questi ultimi periodi e già dal mese di aprile. Da aprile non contiamo più nessun 
decesso legato al Covid19 e dopo una leggera ripresa da metà ottobre, i dati in que-
sto ultimo mese sono stabili se non addirittura in diminuzione.
Non dobbiamo allentare la morsa perché il pericolo non è ancora eliminato ed il 
rischio è ancora alto, ma confido così come tutti noi amministratori nel grande senso 
civico che i nostri cittadini hanno sempre manifestato con una commovente reazio-
ne nei momenti più difficili.
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sti periodi dell’anno la grande parteci-
pazione di solidarietà, la grande sinergia 
con la Parrocchia, gli innumerevoli in-
terventi dei volontari da parte di molte 
Associazioni, ed in particolar modo dal-
la Caritas e dal Centro di Ascolto, dagli 
Alpini al Bip, ai molti giovani. E poi dai 
Commercianti, dalla Protezione Civile, 
dalle Forze dell’Ordine, da tutti gli 
operatori sanitari, i medici, la 
Croce Bianca, l’Associazione 
San Martino e dai molti 
cittadini con il loro prezio-
so contributo attraverso 
donazioni e gesti di stra-
ordinaria vicinanza.
Tante e molteplici azioni si-
gnificative, che doverosamente 
sentiamo di ringraziare a braccia aperte. 
Un’ autentica spontanea e duratura rea-
zione, che ha contribuito ad unirci 
e sentirci vera comunità nel 
momento di reale bisogno.
Il secondo fattore che ha 
caratterizzato l’anno, ri-
guarda l’intensità opera-
tiva. Con grande soddisfa-
zione possiamo affermare 
d’avere disposto, impegnato 
e realizzato circa il 70% del no-
stro programma elettorale. Un lavoro 
assiduo, quotidiano che ha impegna-
to tutti in un grande lavoro di squadra 
congiunto tra amministratori e perso-
nale comunale.
Siamo intervenuti in tutti i settori: dalle 
opere pubbliche al sociale, dall’istru-
zione all’attenta cura dell’ambiente e 

del verde. Un continuo ma progressi-
vo risanamento dei conti comunali ad 
un contenimento delle spese agendo 
attraverso un oculato risparmio. La si-
curezza tramite la Polizia Locale avrà un 
progressivo rinnovamento e tanti in-
terventi evidenziati nei vari settori che 
troverete proseguendo la lettura nelle 
pagine del Notiziario.

Il tutto realizzato in piena pande-
mia, nonostante la presenza 

minima, in molte occasioni 
durante l’esercizio delle 
proprie funzioni del per-
sonale dovute alle restri-
zioni obbligatorie riferite 

alle norme severe nelle li-
mitazioni dovute al Covid19.

Mi soffermo in modo partico-
lare sul finanziamento e realizzazione 
dell’importante opera attesa da de-

cenni sul nostro territorio riferen-
domi alla circonvallazione. Su 

questo aspetto, cardine prin-
cipale del nostro program-
ma, dobbiamo ringraziare 
soprattutto la Regione e la 
Provincia attraverso l’Asses-

sore regionale Claudia Terzi 
ed il Presidente provinciale 

Gianfranco Gafforelli per il 
loro grande e sensibile interessamen-
to nel finanziare e realizzare l’intera 
opera.
Un lavoro congiunto con la nostra 
amministrazione che parte da lonta-
no e precisamente dal nostro primo 
mandato e ripreso da giugno 2019 con 
una incessante e pressante ricerca di 
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soluzioni di finanziamenti e soluzio-
ni tecniche di intervento, finalizzata 
con il contributo totale per il realizzo 
dell’importante variante di ben 5 milio-
ni suddivisi in 3 anni. Il completamento 
dell’opera avverrà sicura-
mente entro fine 2023 ma 
forse anche in tempi più 
brevi con un cronopro-
gramma già accordato 
con la Provincia che rea-
lizzerà i lavori dell’impor-
tante infrastruttura.
Un finanziamento che non 
ha precedenti nella storia del nostro Co-
mune e che concretizza un grande la-
voro, continuo nelle trattative, di basso 
profilo, senza particolari proclami, ma la-
vorando sodo, concretizzato, come pro-
messo in ogni tempo dalla nostra parte 
politica.
L’opera sarà realizzata rispettando il trac-
ciato già approvato nei vari PGT delle ul-
time amministrazioni.

Un successo, permettetemelo di dire, 
che ricolloca Boltiere nella parte che gli 
spetta, con l’attenzione che merita da 
parte di tutti gli enti preposti, frutto di 
mirate consultazioni e saggio interessa-

mento con gli importanti 
interlocutori, per la riquali-
ficazione di Boltiere e del-
le varie aree intercomuna-
li, attendendo l’autostrada 
Bergamo-Treviglio.
Concludo ringraziando 
tutti i nostri cittadini, con 
l’auspicio di contribuire 

ad infondere fiducia e serenità verso la 
nostra comunità, ad essere orgogliosi e 
spronati nel continuare a combattere la 
pandemia e nello stesso tempo a cerca-
re il valore nei fatti e non nelle parole.
Noi ci siamo!
Da parte mia e di tutta l’Amministra-
zione un caloroso e sincero augurio di 
buone Feste ed un felice 2021.

Insieme ce la faremo!

Un finanziamento 
che non ha precedenti 

e che concretizza un 
grande lavoro

Riunione per definizione tempi realizzazione Circonvallazione con Provincia
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zare la circonvallazione di Boltiere ed 
ha stanziato l’importo di 5 milioni di 
euro, destinati alla Provincia di Ber-
gamo, che si dovrà far carico di com-
pletare questa importante opera. Fin 
da subito sono stati presi contatti con 
i funzionari preposti dalla Provincia per 
mettere a punto un programma di la-
vori che entro la fine del 2023 con-
sentirà di ultimare l’opera e deviare 
il traffico pesante che quotidianamente 
transita per il nostro centro
In questi ultimi mesi, con il contributo 
della legge Regionale 9 “interventi 
per la ripresa economica”, sono stati 
molteplici gli interventi in opere pubbli-
che messi in atto dall’amministrazione 
comunale, iniziando con la sistema-
zione dell’ingresso della scuola ele-
mentare. 

Nell’ultima edizione del nostro 
notiziario avevo espresso la 
speranza di un intervento, 
in aiuti economici, da parte 

degli enti sovra comunali, per la realiz-
zazione della nostra tangenziale ovest.
Grazie al costante impegno prodotto 
fin dai primi giorni del nostro mandato 
amministrativo, Regione Lombardia 
ha dato la sua approvazione per realiz-

Vicesindaco
Renato 
CAVALLERI 
Assessorato Lavori Pubblici, 
Edilizia Privata, Viabilità
e Manutenzioni

La Circonvallazione 
diventa realtà

Il progetto della nuova Circonvallazione

Gente di Boltiere — Dicembre 2020
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rendeva inagibile il passaggio di alun-
ni e genitori, problema risolto con una 
nuova pavimentazione. 
Sono state poi avviate le 
opere per mettere in tota-
le sicurezza la scuola, così 
come richiesto dalle nor-
mative antincendio.
È stata inoltre prevista in 
sostituzione, dell’ormai vec-
chia, l’installazione di una 
nuova caldaia.
Si sta altresì predisponendo, per limitare 
gli assembramenti, una nuova entra-
ta degli alunni in via Caffi, dove sono 
stati effettuati nei giorni scorsi i lavori di 
riasfaltatura della stessa via, e dove si è 
creato un nuovo dosso per la sicurezza 
degli alunni in uscita dalla Scuola. 
Sempre nella zona delle scuole, presso 
il centro sportivo è stato realizzato un 
nuovo parcheggio di 20 posti auto.

Altre importanti opere sono in fase di 
ultimazione, mi riferisco in particolare 
alla messa in sicurezza del box posto 
sotto il centro diurno dove è in corso 

il rifacimento dell’impian-
to elettrico e l’installazio-
ne di un cancello elettrico 
motorizzato che consen-
tirà la chiusura nottur-
na dello stabile. Sempre 
presso il CDI si sta proce-
dendo al rifacimento del 
pavimento e dell’impian-

to di evacuazione delle acque meteo-
ritiche della terrazza, per scongiurare 
infiltrazioni d’acqua nella sottostante 
sala di ricreazione del centro.
È in corso poi una doverosa e necessaria 
ristrutturazione di parte del Cimite-
ro. Oltre alla sistemazione delle tombe 
poste nell’ala nuova, si è proceduto alla 
sostituzione di parte dei marmi nell’area 
dei loculi interrati. 

Molteplici 
gli interventi 

in opere pubbliche 
messi in atto

La sistemazione dell'ingresso della Scuola Elementare

Gente di Boltiere — Dicembre 2020
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Via Caffi dopo i lavori



Buone notizie, infine, riguardo la posa 
della fibra ottica. Telecom Italia è al 
lavoro per dotare il Comune di Boltie-
re della tanto richiesta infrastruttura 
che garantisce un’alta velocità di tra-
smissione dati. Il lockdown attuale e 
degli scorsi mesi, e il conseguente in-
tensificarsi della necessità di velocità 
nel trasferimento dati per le attività 
sia di smartworking che di didattica a 
distanza, ha portato amministrazione 
comunale e molti privati cittadini a ri-

chiedere a gran voce l’installazione sul 
territorio comunale della rete in fibra 
ottica. In questi mesi, tutti abbiamo 
potuto constatare come queste infra-
strutture siano estremamente necessa-
rie e fondamentali per il futuro dei no-
stri territori e delle nostre generazioni. 
Il diffondersi del Covid-19 ha, quindi, 
accelerato queste necessità, già tutta-
via manifestate più volte sia dalla po-
polazione che dall’amministrazione di 
Boltiere. 
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ne avevano la necessità ma anche per 
i bambini che lo hanno frequentato 
perché è stata la prima esperienza di 
socializzazione dopo il lungo periodo 
di lockdown che ha improvvisamente 
coinvolto tutti lo scorso mese di febbra-
io, oltre che ad aver dato evidenza alla 
preziosa collaborazione di diverse asso-
ciazioni del territorio che mettendo a 
disposizione spazi e risorse hanno con-
tribuito ad allietare le attività dei piccoli 
partecipanti.
E con lo stesso slogan il 14 settembre 
sono riprese le attività didattiche 
in presenza per le scuole primaria e se-
condaria, mentre scuola dell’infanzia ed 

asilo nido fin dai primi gior-
ni di settembre avevano ri-
aperto le porte delle classi 
per accogliere i bambini.
In tutti i casi ci siamo inte-
ressati fin dai mesi estivi 
interloquendo coi diversi 
referenti delle diverse isti-

tuzioni scolastiche per assicurarci che 
la ripresa delle attività si svolgesse in 
spazi adeguati e nel pieno rispetto 
delle indicazioni normative che fino 
all’ultimo giorno sono state emanate da 
parte delle autorità competenti per ga-
rantire la sicurezza legata all’emergenza 
sanitaria in corso.

#RicominciamoSicuri# è uno 
slogan con il quale mi piace-
rebbe si pensi a questi ultimi 
mesi di attività.

Partendo dal periodo estivo, la no-
stra amministrazione è stata coinvolta 
nel l ’organizzazione 
dei centri estivi per la 
fascia d’età 6-14 anni con 
differenti iniziative che 
hanno cercato di sod-
disfare le esigenze delle 
famiglie: in particolare il 
progetto realizzato pres-
so le nostre scuole si è sviluppato per 5 
settimane tra luglio e agosto ed è poi 
ripreso alla fine dello stesso mese fino al 
fine settimana precedente l’inizio della 
scuola.
Questa iniziativa è stata molto impor-
tante non solo per aver permesso di 
soddisfare il bisogno delle famiglie che 

Assessore
Cinzia 
BEGNARDI 
Assessorato Cultura, 
Istruzione e Servizi Sociali

#RicominciamoSicuri# 
inizio delle lezioni in sicurezza

Ripresa nel pieno 
rispetto delle 

indicazioni normative

Gente di Boltiere — Dicembre 2020
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Ed in effetti, con il trascorrere delle settima-
ne possiamo ritenerci soddisfatti: i nostri 
studenti, ad eccezione di quelli bloccati 
dal recente DPCM di novembre, stanno 
frequentando regolarmente le lezioni, seb-
bene ci siano stati sporadici episodi di stu-
denti positivi che, fino alla prima settimana 
del mese di novembre hanno determinato 
la quarantena della classe. 
In questo senso bisogna riconoscere il 
significativo sforzo messo in atto da par-
te di tutti per ottenere questo impor-
tante risultato: tutte le scuole si sono or-
ganizzate con ingressi in orari differenti 
e con accessi differenziati per evitare 
assembramenti, le insegnanti prediligo-
no per quanto possibile le attività all’aria 
aperta, per le quali sono state realizzate 
due aule open nei cortili della scuola 
primaria e secondaria con tavoli e sedie 
idonee per accogliere una classe, l’am-
ministrazione ha contribuito all’ac-
quisto di dispositivi per garantire la 
sicurezza sanitaria, come piantane, 

gel, mascherine di comunità, macchine 
lavapavimenti per un’azione meccanica 
di pulizia delle superfici e termometri 
per tutte le classi.
Un ulteriore sforzo è stato realizzato nel 
predisporre fondi extra per la scuola 
dell’infanzia, in particolare sofferenza per 
il calo degli iscritti e per aver anch’essa 
messo in atto gli adempimenti necessari 
per garantire una ripresa dell’attività ga-
rantendo oltre il minimo rispetto a quan-
to previsto dalla normativa. 
Ed anche per la scuola primaria è stato 
necessario un intervento extra per aiu-
tare l’istituto comprensivo nella gestio-
ne dei gruppi classe durante la pausa 
pranzo per garantire la separazione de-
gli stessi, perché per rispettare la regola 
della distanza sociale anche il momento 
della refezione è stato sdoppiato su due 
turni ma a differenza di quanto accade-
va gli scorsi anni i ragazzi non possono 
formare gruppi misti, e quindi la neces-
sità da parte della scuola di avere due 

Gente di Boltiere — Dicembre 2020
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La nascita sociale
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glianza di due classi durante l’intervallo 
per il pranzo.
#RicominciamoSicuri# anche in occa-
sione della festa patronale: un’occa-
sione quest’anno per riscoprire i valori 
più religiosi di questa festività legati 
all’impossibilità di realizzare eventi che 
avrebbero potuto comportare l’adozio-
ne di comportamenti non adeguati, no-
nostante in quel periodo non fossimo in 
regime di restrizioni particolari.
E quindi sono stati realizzati tre eventi 
di incontro con l’autore 
presso il centro civico Aldo 
Moro, è stata organizzata 
una serata in collaborazio-
ne con le Acli per ripresen-
tare due testi sulla storia 
del nostro paese e un po-
meriggio con il nostro con-
cittadino Gigi Medolago 
che ci ha parlato di “Zét e mestér de Boltér”.
Il giorno del patrono, oltre a poter visitare 
la mostra allestita negli spazi dell’edificio 
comunale da parte dell’associazione “i 
colori dell’anima”, sono stati allestiti sia 
i mercatini delle associazioni sia le ban-
carelle dei commercianti e soprattutto è 
stato accolto con grande partecipazio-
ne l’invito dai ragazzi della classe 2002 
a partecipare alla “Nascita sociale”: 
un evento realizzato in piazza del Volon-
tariato con la partecipazione dell’Avis 
sezione Boltiere e del curato don Luca.
Per poter aiutare le famiglie a ricomin-
ciare sono di recenti stati banditi due 
differenti forme di contributo: uno più 
specifico per nuclei famigliari che hanno 

avuto un peggioramento della propria 
condizione economica conseguente-
mente al Covid19 con particolare atten-
zione se in tale famiglia sia presente un 
nuovo nato, ed uno con contributi agli 
studenti per sostenere parzialmente le 
spese legate al trasporto scolastico.
E nelle prossime settimane l’ammini-
strazione sarà ancora coinvolta con 
l’erogazione di contributi economici 
alle famiglie in situazione di fragilità 
grazie anche ad un ulteriore trasferi-
mento da parte del Governo a sostegno 

di tale iniziativa, oltre che 
collaborare come è stato 
nei mesi precedenti con 
la Caritas parrocchiale per 
individuare e sostenere 
soprattutto le situazioni 
più sommerse.
E per gli studenti merite-
voli sono state istituite del-

le borse di studio che verranno erogate 
grazie al contributo della ditta Marcega-
glia e che, per la prima volta, non condi-
zionano il riconoscimento del merito di 
uno studente al reddito della famiglia e 
quindi l’indicatore ISEE non è stato tra i 
requisiti per partecipare al bando.
In ambito sportivo e culturale sono stati 
destinati comunque dei fondi da rico-
noscere ai soggetti boltieresi che nor-
malmente ne avevano i requisiti nella 
misura del 50% rispetto al dato di quan-
to percepito l’anno precedente seppur 
non siano state realizzate le iniziative 
tradizionali, quale contributo per Rico-
minciareSicuri nel momento in cui le di-
sposizioni normative lo consentiranno.

Gente di Boltiere — Dicembre 2020
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sarà coinvolta con 

l’erogazione di 
contributi economici
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non può fare altro che 
darmi piacere. IL 29 
settembre è venu-
to il momento della 
nostra annuale fe-
sta della biblioteca, 
un momento per 
grandi e piccini di 
fusione con quello 
che è da sempre luogo di cultura, sogni e 
fantasia! I bambini con i loro genitori sono 
stati inizialmente intrattenuti dall’autrice 
Gisella Laterza che con il suo libro “La 
signora dei gomitoli” ha fatto giocare e 
reso protagonisti i nostri piccoli futuri lettori 
di storie e racconti. Successivamente si è 

tenuto con il nostro bibliote-
cario Andrea il laboratorio che 
ha riscosso un buon successo 
per entusiasmo e numero di 
partecipanti. Siamo anche 
riusciti ad assistere alla pre-
miazione del progetto “Libri 
in video” a cui hanno par-

tecipato quattro delle nostre classi. Molto 
interessante anche il primo incontro della 
rassegna di letture teatrali del bravissimo 
Matteo Nicodemo, che fra musica, storie 
e curiosità ci ha accompagnati fra le calli di 
Venezia, ricordandoci la meraviglia e la ma-
gia che questa città cela. Con l’avvento dei 
nuovi DPCM siamo purtroppo stati costretti 

Quasi alla conclusione di questo 
tanto discusso 2020 realizzo 
con molto dispiacere come 
la pandemia in corso, che ha 

cambiato la vita di tutti noi, ha messo in 
difficoltà anche le attività di promozione 
culturale del nostro paese. 
In programma con la bi-
blioteca vi erano laboratori, 
letture, monologhi teatrali 
e tanto altro, tutti poi im-
pediti dai nuovi DPCM. Per 
il breve attimo di respiro 
che abbiamo avuto siamo 
riusciti ad ospitare il 23 settembre 2020 
in completa sicurezza e con grande entu-
siasmo l’autore Luca Perri con il suo libro 
“Partenze a Razzo”. Una serata divertente, 
ricca di aneddoti sconosciuti e interessanti. 
L’autore con grande maestria è riuscito ad 
insegnare facendo divertire e ancora il ricor-
do dell’entusiasmo espresso dal pubblico 

Consigliere
Martina 
PENTASUGLIA 
Promozione Culturale, 
Sistema Bibliotecario 
e Politiche Giovanili

La Biblioteca... 
anche a distanza!
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lia chiudere di nuovo le porte della nostra bi-
blioteca dovendo cancellare eventi mirati ai 
più piccoli e ai più grandi. 
L’obbiettivo che però ci siamo posti sin da 
subito è stato quello di rimanere vicini ai 
cittadini, un libro può regalare una finestra 
sul mondo anche con un mondo chiuso 
come quello che stiamo vivendo. Per que-
sto motivo abbiamo scelto di destinare dei 
soldi del Contributo alle biblioteche per 
l’acquisto libri a volumi consigliati dai 
nostri cittadini. Ogni cittadino poteva 
suggerire tramite l’indirizzo mail della bi-
blioteca un libro, un volume, un manuale 
che avrebbe avuto piacere di avere fra i 
nostri scaffali. Un modo per far sentire la 
biblioteca di tutti, un modo per far sentire 
ogni avventore di casa. Un modo per av-
vicinare ancora di più la biblioteca è stato 
attivare il servizio “Libri a domicilio”. Ogni 
martedì pomeriggio e giovedì mattina i 
libri vengono consegnati direttamente 
alle abitazioni dei cittadini semplicemente 
con una previa prenotazione al numero 
035807277. Solo le prime due settimane 
sono stati consegnati circa a cento fami-
glie! Grazie alle nuove tecnologie e piatta-
forme anche il gruppo di lettura è riusci-
to a riunirsi il 10 novembre via “Zoom” per 
parlare del libro “Il mondo nuovo”, il pros-
simo incontro risulta ad oggi previsto per 
il 15 dicembre 2020 per il libro “Open”. A 
novembre doveva esserci l’annuale evento 
di “Nati per leggere”, un evento importante 
che avvicinava le famiglie e i nuovi nati alla 
biblioteca. Con i fondi del “Decreto Fran-
ceschini” sono stati acquistati 250 nuovi 
libri indirizzati ai bambini. Questo perché 
i bambini saranno i futuri lettori, quindi, 

è importante l’educazione alla lettura sin 
da piccoli. Pur con l’evento annullato per 
dimostrare sempre la nostra vicinanza e 
per favorire il rapporto tra libro, bambino 
e famiglia, abbiamo deciso di regalare ai 
nuovi nati da novembre 2019 a dicembre 
2020 il libro “Facciamo le facce”: un diver-
tente strumento per aiutare i più piccoli a 
conoscere le proprie espressioni del viso e 
le emozioni a cui si riferiscono. Un viaggio 
fra rime da farsi leggere ad alta voce che 
porteranno ad un bellissimo finale inte-
rattivo, uno specchio per giocare e impa-
rare a conoscersi! Un grande grazie vorrei 
rivolgerlo ad Andrea e Letizia, i nostri 
bibliotecari che in tempo zero sono riusciti 
ad adattarsi pienamente alle nuove norme 
tenendo sempre alto e vivo lo spirito del-
la biblioteca che mi piace e che fa bene 
a tutti. Uno spirito che deve andare oltre 
pandemie, DPCM e normative. Un grazie 
anche alla responsabile dei servizi alla per-
sona Laura Frigeni e all’assessore Cinzia 
Begnardi per le numerose collaborazioni. 
Ciò che posso dire è che come secondo 
anno di mandato avevo tanti progetti, sa-
rebbero dovuti partire corsi, laboratori ecc. 
ma purtroppo per cause maggiori siamo 
stati costretti a fermarci, tutto ciò però non 
deve demoralizzare e accantonare la cultu-
ra, dobbiamo restare vivi, vivi di cultura, di 
storie, libri e conoscenza perché come dice 
il grande Stephen King “Quando tutto falli-
sce, lascia perdere e vai in biblioteca!”
Con immenso piacere e nella speranza di 
rivederci tutti molto presto vi invito a tene-
re controllata sempre la pagina Facebook 
della biblioteca per non perdervi eventi, 
iniziative e servizi!



la realizzazione di una nuova aula 
informatica alle primarie, l’acquisto 
di alcuni lap top per consentire ai di-
pendenti comunali di lavorare in smart 
working, potature straordinarie del 
verde pubblico).
Il forte contenimento della spesa cor-
rente è stato tuttavia facilitato dal fat-
to che parecchie strutture comunali 
(Scuole, Palestre, Centro Civico, Biblio-
teca e Mensa) sono rimaste inattive per 
lunghi periodi a causa delle chiusure e 
limitazioni necessarie per contrastare 
la diffusione del Covid19. L’auspicabile 
superamento nel 2021 di tale situazione 
emergenziale non ci deve trovare im-

preparati: è necessario, per-
tanto, proseguire nell’o-
pera di risanamento dei 
conti comunali e predi-
sporre per il nuovo anno un 
piano per il contenimento 
dei costi di gestione della 
macchina comunale e un 

bilancio di previsione che siano in gra-
do di reggere ad una gestione “ordina-
ria” e non “emergenziale”.
Non sarà certo un compito facile ma for-
tunatamente non partiamo da zero: a par-
tire dal secondo semestre 2019 abbiamo 
dato avvio al rinnovamento di tutta una 
serie di impianti tecnici (illuminazione, 

Nonostante la straordinaria criti-
cità della situazione economi-
ca di quest’anno i nostri conti 
hanno retto bene l’impatto 

della crisi. 
Il ritocco marginale delle entrate e la 
corposa riduzione e rior-
ganizzazione della spe-
sa, sommate ai trasferimen-
ti straordinari dello Stato a 
favore dei comuni come 
il nostro, pesantemente 
colpiti dalla pandemia, ci 
hanno permesso di arri-
vare a dicembre senza particolari diffi-
coltà. L’ultimo assestamento dei con-
ti approvato dal Consiglio Comunale 
a fine novembre è stato di un importo 
contenuto e ha comunque permesso 
di attivare alcuni nuovi interventi or-
mai non più rinviabili (l’acquisto di un 
nuovo furgone per gli operai comunali, 

Consigliere
Massimo 
LENA 
Bilancio, Finanza, Sviluppo 
Economico, Personale

Gestione virtuosa  
delle risorse comunali

I nostri conti hanno 
retto bene l’impatto 

della crisi
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leriscaldamento e raffrescamento) che 
dovrebbero aiutarci a mantenere sotto 
controllo i costi di funzionamento della 
macchina comunale. Que-
sto dovrà essere tuttavia ac-
compagnato da un utilizzo 
più efficace e virtuoso delle 
strutture comunali che limi-
ti gli sprechi di risorse senza 
sacrificarne la fruizione.
Sul versante dei tributi Co-
munali abbiamo ritenuto 
fondamentale proseguire nell’approccio 
collaborativo con il cittadino: abbiamo 
rallentato, per quanto ci era consentito e 
per non vessare i contribuenti già in dif-
ficoltà per la crisi economica, l’attività di 

emissione di nuovi accertamenti e po-
sticipato le scadenze dei versamenti 
per IMU e TASI. Abbiamo inoltre ridotto 

del 25% la quota variabile 
della Tassa Rifiuti alle attività 
costrette al lockdown nel 
mese di marzo ed aprile. 
Stiamo infine valutando 
per l’inizio del prossimo 
anno, compatibilmente 
con le risorse disponibili e 
in linea con le iniziative Sta-

tali e Regionali, un bando per concedere 
un contributo economico alle attività 
colpite dalle nuove chiusure di queste 
ultime settimane e dal calo generale dei 
fatturati.

Mantenere sotto 
controllo i costi della 
macchina comunale
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lo spettacolo da lui stesso narrato “Zét e 
mestér de Boltér”. Questo spettacolo, 
come suoi altri eventi, ha riscosso grande 
successo nei nostri compaesani. 
Ad ottobre poi si sono tenuti il ciclo di in-
contri che va sotto il titolo de: “Università 
per tutte le età e non solo”. Dalla durata 
mensile con due incontri settimanali il 
martedì ed il giovedì, si è parlato rispet-
tivamente di sacra scrittura con la profes-
soressa Romilda Di Nuzzo, e di poesia e 
musica ancora con Gigi Medolago. Gli 
ultimi due incontri, purtroppo, a causa 
delle nuove misure imposte dal DPCM 
non si sono potuti svolgere. Questi, tut-

tavia, saranno recuperati 
non appena possibile, dato 
anche il grande successo 
avuto da tutti gli altri incon-
tri effettuati. 
Da pochi giorni abbiamo 
onorato il 25 novembre, 
giorno in cui viene ricordata 
la giornata internazionale 

contro la violenza sulle donne, un tema 
sociale molto delicato e, purtroppo, sem-
pre nelle cronache quotidiane. Anche que-
sta ricorrenza, si è dovuta svolgere senza la 
presenza del pubblico. Per questo motivo, 
per poter sensibilizzare al meglio tutta la 
popolazione boltierese, grazie alle dona-
zioni di due cittadini si sono installate nel 

La seconda parte del 2020 è stata 
ancora caratterizzata dalle misure 
di contenimento del Covid19. 
Queste hanno purtroppo non reso 

possibile molte attività che avrei voluto or-
ganizzare a favore dei no-
stri anziani.
Nei mesi pienamente 
estivi di giugno e di luglio, 
molti di noi, vedendo 
per le strade molti nostri 
concittadini di terza età 
hanno visto svanire parte 
delle loro paure e preoc-
cupazioni, derivanti dai mesi del primo 
lockdown. 
Durante il mese di settembre, e il conse-
guente avvicinarsi della festa patronale 
di S. Aurelia, sono stati diversi gli eventi 
a favore dei cittadini anziani di Boltiere. 
Uno su tutti, quello organizzato dal no-
stro concittadino Gigi Medolago, ovvero 

Assessore
Savina 
MORA 
Assessorato alle Politiche 
Terza Età, Disabilità 
e Pari Opportunità

Boltiere 
a sostegno degli anziani
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Molti concittadini 
di terza età hanno 
visto svanire parte 

delle loro paure
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territorio comunale due panchine rosse, 
segno di questa giornata. 
In conclusione dell’anno, per il Santo 
Natale, come da tradizione ormai fissa 
voluta dal nostro Sindaco Osvaldo Pa-
lazzini, consegneremo a tutti gli anziani 
over 85 il classico panettone, ovviamen-
te nel rispetto di tutte le disposizioni di 
sicurezza previste dalla legge. 
Non sarà, per ovvi motivi, quest’anno pos-
sibile lo svolgimento del pranzo di Natale 
per gli anziani con la classica tombola, ma 
vogliamo comunque esprimere la mas-
sima vicinanza di tutta l’amministrazione 
comunale ai nostri concittadini di terza età.
Importantissimo in questi mesi è stato il 
lavoro svolto dalla direzione e dagli addetti 
del Centro Diurno Integrato di Boltie-
re, che svolge quotidianamente un lavoro 

incredibile proprio a sostegno dei cittadini 
più fragili. Proprio per questo motivo, con-
sapevoli di avere nel nostro territorio una 
valida e rilevante struttura, in questi 
mesi siamo intervenuti a sostegno del 
centro stesso e dei fruitori del centro con 
importanti contributi di natura economica. 
La strada da percorrere è ovviamente 
ancora lunga, così come sono molte le 
iniziative in cantiere che sono state so-
spese o rinviate in questo difficile anno. 
Il mio assessorato, così come tutta l’am-
ministrazione, è consapevole di questo 
e le porterà avanti anche nel 2021 con il 
solito entusiasmo dimostrato in questo 
primo anno e mezzo di mandato. 
Colgo l’occasione, infine, per augurare a 
tutti un sereno Natale ed un felice anno 
nuovo. 
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Incontro de "Università per tutte le età"

Le panchine rosseRomilda Di Nuzzo
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tura che comunque dovrebbe essere 
consegnata prima della fine dell’anno. 
Sempre rimanendo sul tema della sicu-
rezza, nell’annualità 2021 è stato previ-
sto l’inserimento di un nuovo vigile 
urbano, figura secondo noi fondamen-
tale per garantire maggiori controlli 
e maggiore sicurezza a tutti i cittadini 
boltieresi. 
Nel corso dell’estate abbiamo poi ot-
tenuto un servizio straordinario di 
pattugliamento serale e notturno di 
tutto il nostro territorio da parte di po-
lizia e carabinieri. Controlli che hanno 
portato all’identificazione di 191 perso-
ne, di cui 37 con precedenti, al control-
lo di 102 veicoli e di 5 esercizi pubblici. 

Come promesso nel precedente 
notiziario sono proseguiti i lavo-
ri su tutte le telecamere presenti 
sul territorio di Boltiere. Un la-

voro capillare, necessario per mantenere 
attivo il servizio di video sorveglianza in 
tutto il paese. Per questo motivo è stata 
installata una nuova telecamera di lettura 
targhe nel varco di Via Pasolini, la quale 
permetterà di tenere sotto controllo en-
trambe i sensi di marcia.
Sono, inoltre, già state predisposte le 
installazioni di nuove telecamere in al-
cune zone strategiche per la sicurezza 
di tutto il nostro territorio, le quali ver-
ranno installate nei prossimi mesi. 
A causa del diffondersi della pandemia 
da Covid19, abbiamo purtroppo avuto 
un rallentamento, causato dall’installa-
zione dei dispositivi di sicurezza, nella 
consegna della nuova autovettura 
che sarà data in dotazione ai vigili. Vet-

Consigliere
Claudio 
FERRI 
Sicurezza, Protezione Civile, 
Sport e Tempo Libero

Rafforzamento 
sicurezza e introduzione nuovo vigile urbano
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La Sede della Polizia Locale
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Un’attività anche questa fortemente 
necessaria. 
Affrontando, invece, il tema dell’associa-
zionismo sportivo, durante il 2020, sia-
mo riusciti a riconoscere 
alle associazioni sportive 
boltieresi un contributo 
pari a 4.650 €, per allevia-
re le forti difficoltà econo-
miche causate dallo stop 
delle attività agonistiche. 
Sempre per lo sport ab-
biamo inoltre effettuato significativi 
interventi di manutenzione straordi-
naria sulla palestra comunale e sugli 
spogliatoi dei centri sportivi, dove si 

è adeguato l’impianto dell’acqua calda 
e dove si è provveduto all’impermea-
bilizzazione dei locali. Interventi questi 
da tempo necessari, che abbiamo con 

orgoglio completato. 
Permettetemi, infine, di 
ringraziare in questa sede 
il personale della Prote-
zione Civile e del Grup-
po Alpini di Boltiere. 
Grazie al loro costante 
impegno siamo riusciti a 

regolamentare il flusso delle persone 
all’entrata delle scuole e al centro civico 
Aldo Moro per la vaccinazione antin-
fluenzale. 

Le Celebrazioni del 4 Novembre

Maggiori controlli 
e maggiore sicurezza 

a tutti i cittadini

Le Celebrazioni del 4 Novembre
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perativa della Comunità Soc. Coop. So-
ciale” con sede in Stezzano. L’operatore 
si è aggiudicato l’asta al valore di circa 
113.000 € con una scontistica del 16,64 
% rispetto ai concorrenti. 
Avendo sempre a riferimento la cura di 
ogni aspetto del nostro territorio comu-
nale, è stata autorizzata alla Sig.ra Di 
Noto, la costruzione nel parco I Mag-
gio di una colonia felina, che si era co-
stituta negli scorsi anni tra i condomini 
di Vicolo Zenoni. 
È stata poi completata la convenzione per 
l’ente del Parco dei Colli di Bergamo 
per l’attività delle guardie ecologiche 
volontarie. Esse avranno il compito di 

sorvegliare e controllare 
il nostro PLIS del Basso 
Brembo curandone gli ac-
cessi dai malintenzionati. 
Sempre grazie alla nuova 
convenzione con il Parco 
dei Colli si è provveduto alla 
manutenzione della rete 

sentieristica con lo sfalcio dei cigli stradali 
e la potatura delle essenze ingombranti.
Passando, invece, al tema ambientale 
ed ecologico durante il mese di ottobre 
il Comune di Boltiere ha ricevuto, da 
parte di Legambiente, la premiazione 
per il concorso dei “Comuni Riciclo-
ni”, classificandosi per quanto riguarda 

Durante il semestre che si va 
concludendo con la fine 
dell’anno, sono stati attuati 
importanti progetti che ri-

guardano l’Assessorato all’Ambiente 
Ecologia e Cura del Territorio. In primo 
luogo, il rinnovo per l’ap-
palto relativo alla cura del 
verde urbano che ormai era 
scaduto, l’installazione della 
colonia felina, il completa-
mento della convenzione 
con le guardie ecologiche 
del PLIS, la raccolta differen-
ziata con il riconoscimento del premio per 
i comuni ricicloni ed il progetto plastic free. 
Partendo dalla gara d’appalto per la 
cura del verde urbano, questa è stata 
assegnata, in una logica amministrativa 
di riduzione dei costi e miglioramento 
delle performance, per il prossimo qua-
driennio all’operatore economico “Coo-

Assessore
Fabrizio 
LOCATELLI 
Assessorato all’Ambiente, 
Ecologia e Cura del Terriorio

Nuovo appalto 
per il verde e progetto plastic free

Gente di Boltiere — Dicembre 2020

Durante il semestre 
che si va concludendo 
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importanti progetti
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l’anno solare 2019 al secondo posto 
provinciale e al primo a regionale per 
i comuni fino a 15.000 abitanti, oltre 
che al centoquarantesimo a livello na-
zionale. Il paese risulta essere ancora 
in crescita in questa particolare clas-
sifica. Nel 2018 ci classificammo alla 
terza posizione. Il miglioramento avu-
to durante l’ultimo anno è frutto della 
piena consapevolezza dei cittadini 
di Boltiere nell’utilità e nell’uso della 
raccolta differenziata, oltre che delle 
azioni migliorative e meno vessatorie 
intraprese. In questo senso l’apertura 
quotidiana della Piazzola Ecologica 
di Via Mozart ha senza dubbio aiuta-
to gli abitanti nello smaltimento rego-
lare dei rifiuti. 

Il PLIS del Basso Brembo
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Il comune di Boltiere ha aderito, infine, in 
collaborazione ad Agenda21 all’inizia-
tiva “Comuni senza plastica”, progetto 
per eliminare dagli ambienti comunali 
la plastica dai distributori automatici. 
Uno degli effetti della pandemia da 
Covid19 è stato proprio il ricorso a pro-
dotti mono uso, i quali purtroppo molto 
spesso vengono abbondonati e 
gettati nell’ambiente. Un pro-
blema dentro il problema, 
dato che come abbiamo 
constatato l’inquinamen-
to aiuta la circolazione del 
virus. Proprio per questi 
motivi, l’assessorato all’Am-
biente ha attivato un percor-
so di eliminazione delle plastiche 
monouso. Grazie all’aiuto di operatori 
esterni, come ad esempio Alfa Espress, 
a breve tutti i contenitori di plastica ver-
ranno sostituiti da materiale composta-
bile all’interno del comune. Questo ci 
permetterà di ricevere un importante 
riconoscimento, ovvero il “no plastic 
more fun” di Worldrise Onlus. 

La stessa attenzione potrebbe essere 
riconosciuta anche ai locali presenti nel 
territorio comunale. Se, infatti, il proget-
to di Agenda21 verrà finanziato da Fon-
dazione Cariplo anche bar e ristoranti e 
locali di ogni genere, verranno incenti-
vati nell’eliminare le plastiche monouso 
entro il 2021. Tutto questo nella spe-

ranza di aumentare la consape-
volezza di sostituzione delle 

plastiche monouso anche 
in ambito domestico per i 
singoli cittadini. 
Attivo, infine, è anche il 
progetto per la mobilità 

sostenibile. Verrà com-
pletata nei prossimi mesi la 

necessaria gara di appalto per in-
stallare sul territorio comunale colonni-
ne di ricarica per veicoli elettrici. 
Molto c’è ancora da fare in questo setto-
re, e molti sono i progetti che vogliamo 
completare nel corso del nostro man-
dato. Sappiamo tuttavia che la strada 
intrapresa è quella giusta, lo dimostra la 
consapevolezza dei nostri concittadini. 

Gente di Boltiere — Dicembre 2020
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A dispetto di quanto sostenuto con supponenza nel pro-
prio nome una parte della minoranza in Consiglio Comu-
nale non cambia il passo e rimane fedele ad un modo 
superato di fare politica capace solo di parlare per frasi 

fatte e slogan di partito ma assolutamente incapace di una qualsiasi concretezza 
nell’agire; livida, insoddisfatta, rancorosa si limita a sterili e astratte polemiche, a ver-
bose contestazioni senza mai riconoscere né i propri errori né le altrui ragioni; non 
entra mai nel merito dei temi in discussione nè accetta di confrontarsi sui contenuti 
delle proposte che vengono avanzate.
Così è stato all’indomani dell’esito delle ultime elezioni amministrative e così conti-
nua ad essere ora, anche in presenza della situazione emergenziale legata alla crisi 
sanitaria ed economica che purtroppo ci ha colpito così 
duramente.
Ci avevano deriso quando avevamo informato la popo-
lazione che ci sentivamo vicini alla soluzione del proble-
ma “Tangenziale”; che avevamo lavorato intensamente 
sui tavoli provinciali e regionali a tal punto da averne 
convinto i vertici istituzionali a farsi carico sia del finan-
ziamento dell’opera sia della sua cantierizzazione; erano 
stati a tal punto sgradevolmente offensivi da affermare che sui tavoli di lavoro con 
Provincia e Regione loro non intravvedevano altro che mazzette e pasta per dentiere!
I fatti si sono incaricati di smentirli per l’ennesima volta: a differenza della loro falli-
mentare gestione che in cinque anni non è stata capace di posare un solo sasso sul 
tracciato della tangenziale oggi ogni cittadino può costatare come i lavori del primo 
lotto stiano procedendo speditamente; sul sito istituzionale della Provincia è detta-
gliato il cronoprogramma dei lavori per il completamento dell’opera entro il 2023; 
negli atti della Regione è pubblico il finanziamento dell’intero costo di realizzazione 
della Tangenziale, ben 5 milioni di Euro (cifra che costituisce senz’ombra di dubbio il 
più ingente contributo di sempre per il nostro Comune).
Mi permetto così di ricordare al consigliere Forlani che il sipario per la Lista Cambia il Passo 
è calato nel 2019 tra i fischi del pubblico; la dignità suggerirebbe un silenzioso ritiro.

Gente di Boltiere 
Massimo Lena

Ogni cittadino può 
costatare come i lavori 

stiano procedendo 
speditamente
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Insieme per Boltiere 
Flavio Premarini / Maurizio Testa

Quando si scende in campagna elettorale tutti i concorrenti 
sono consapevoli che solo un gruppo vincerà e 
precisamente quello che la cittadinanza premierà sia per 
il programma che le persone più idonee per realizzarlo. 

I gruppi o liste perdenti, oltre al controllo dell’operato degli amministratori eletti, 
hanno, a nostro avviso, il dovere civico e morale verso tutti i cittadini di collaborare 
perché tutta la macchina amministrativa funzioni relazionando poi alla cittadinanza il 
giudizio sull’operato degli stessi. 
Come già scritto nel precedente numero la collaborazione con il Sindaco e la giunta 
per la realizzazione del programma molto simile al nostro è stata per il momento 
continua e produttiva, e nel rispetto del mandato datoci da chi ci ha votato, oggi 
noi sosteniamo ed avvaloriamo le scelte fin qui fatte dall’amministrazione 
PALAZZINI.
Incontri periodici bilaterali indotti da associazioni simili di idee ed intenti, nel rispetto 
del proprio ruolo di lista, non fanno che migliorare i servizi e la vita ai cittadini di Boltiere. 
Siamo felici che la volontà del Sindaco e giunta collegata abbiano ottenuto la 
realizzazione di un’opera da ben € 5.000.000 finanziata interamente dalla Regione e 
realizzata dalla Provincia entro fine 2023. 
I prossimi incontri nel 2021 saranno principalmente concentrati su: 
• cambio gestione della raccolta rifiuti in quanto l’attuale affidatario “servizi comunali” 

non garantisce un servizio soddisfacente ai cittadini ne nella fornitura di dati agli 
uffici e amministratori; 

• riqualificazione degli impianti sportivi e parco giochi annesso con recupero ex 
bocciodromo, tennis e spazio giovani previsto dal nostro programma; 

• sicurezza e controllo del territorio. 
Questa è la nostra coerenza sulla realtà amministrativa sostenuta in 
campagna elettorale senza schieramenti alcuni e con nessun fine ma solo al 
buon funzionamento della comunità Boltierese.
Infine, vogliamo ringraziare tutti i cittadini per il senso di responsabilità dimostrata in 
questo momento drammatico della nostra comunità e per la solidarietà a favore delle 
persone bisognose. Da parte nostra vi auguriamo: BUONE FESTE A TUTTI.
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C aro amico ti scrivo così mi distraggo un po' e siccome sei mol-
to lontano più forte ti scriverò. Da quando sei partito c'è una 
grossa novità, l'anno vecchio è finito ormai ma qualcosa an-
cora qui non va. Ma la televisione ha detto che il nuovo anno 

porterà una trasformazione e tutti quanti stiamo già aspettando…

Era l’anno 1979 quando Dalla scriveva L’anno che verrà, un testo mai così attuale. Colti 
di sorpresa dalla pandemia dalla quale fatichiamo ad uscire, ci siamo resi conto che il 
sistema sanitario lombardo non ha funzionato… e non funziona! Fra le conseguenze 
del drammatico momento che stiamo vivendo c’è stata anche l’eccezionale dose di 
denaro che è piovuta nella casse comunali per far fronte all’emergenza. Speriamo che 
i comuni, indirizzando con i loro bisogni e peculiarità, riescano laddove quel sistema 
sanitario pubblico e territoriale è stato demolito in questi decenni.

Una proposta fra le tante parte da una amara constatazione. L’ambulatorio di via 
Caffi è stato forse uno dei più attivi focolai di diffusione del virus in paese. È suc-
cesso certamente per una iniziale e diffusa sottovalutazione dei rischi, ma anche 
per l’elevato numero dei pazienti che vi si recavano e dei medici che vi si alter-
navano, in considerazione degli spazi estremamente ridotti degli ambienti ed in 
particolare della sala d’aspetto. Non ci sembra che questa amministrazione abbia 
affrontato in modo soddisfacente questo problema che riguarda direttamente 
tutti i cittadini e la loro salute, anzi pare che non se lo sia posto proprio per nulla. 
Ancora oggi le file che si formano quotidianamente in mezzo alla strada e davanti 
agli ambulatori non sono degne di un paese civile. Per noi basterebbe cominciare 
col togliere un muro.
Intanto la strada è stata tracciata, ma dimenticarsi tutto il resto vuol dire non avere 
idee e progetti. E di questi tempi ne servono più di prima.

Abbiamo fiducia, "sarà tre volte Natale e festa tutto il giorno, ogni Cristo scenderà dalla 
croce anche gli uccelli faranno ritorno (…) e senza grandi disturbi qualcuno sparirà, 
saranno forse i troppo furbi e i cretini di ogni età".

Cambia il passo 
Armida Forlani / Daniele Recchia
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Lo scatto
Chiesa di S. Giorgio,
illuminazione.


